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conclusão do processo de regularização do conjunto Padre José Linhares, foi 
explicada a existência de uma área em litígio, onde ainda se estuda o melhor 
procedimento a ser feito para o reconhecimento e legitimação do direito de 
propriedade dos moradores da área. Como encaminhamento, os presentes 
foram convidados a comparecer na próxima reunião ordinária, apresentando 
a história dos respectivos grupos ou coletivos ao qual estão associados. 
Finalizadas as apresentações e retiradas as dúvidas, o Vice-Presidente 
agradeceu a presença de todos e a colaboração, finalizando, assim, a reunião. 
Sobral, 22 de setembro de 2022. Marília Gouveia Ferreira Lima - Presidenta 
do CMHIS. 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 05/2022 - CMHIS - No décimo 
sétimo dia do mês de novembro de dois mil vinte e dois, às quatorze horas, na 
sala de reuniões da Secretaria de Urbanismo, Habitação e Meio Ambiente 
(SEUMA), foi realizada a quinta reunião ordinária do Conselho Municipal 
de Habitação de Interesse Social (CMHIS) do ano de 2022. As pautas 
apresentadas foram: Repasses da Coordenadoria de Habitação e 
Regularização Fundiária; discussão sobre o novo membro do Conselho; e 
frequências das reuniões ordinárias. Estiveram presentes na reunião os (as): 
Suplentes Representantes Governamentais: Lucas Golignac Lessa 
(Secretaria do Urbanismo, Habitação e Meio Ambiente); Hortência Veras 
Mangabeira (Secretaria dos Direitos Humanos e Assistência Social); 
Virgínia Célia Cavalcante de Holanda (Universidade Vale do Acaraú - UVA); 
e os convidados (as) Anderson Mateus Santos da Silva, Benedito Jucélio 
Arruda, Marta Silva Frota, Luana Rodrigues da Silva e a secretária executiva 
do Conselho Danielle Carneiro Cajazeiras. A reunião foi iniciada com a fala 
do Vice-Presidente do Conselho, Lucas Golignac Lessa, cumprimentando a 
todos e dando boas-vindas aos presentes. Foram destacadas as pautas a serem 
discutidas: A atualização do andamento das ações da Coordenadoria de 
Habitação e Regularização Fundiária; e a Composição do Conselho, que 
atualmente conta com uma vaga aberta para a sociedade civil. Logo após, o 
Vice-Presidente elucida sobre os projetos habitacionais existentes no 
município de Sobral, apresentando a atuação da Célula de Acompanhamento 
Social da Habitação e seus respectivos eixos. Dando seguimento à reunião, o 
Vice-Presidente, Lucas Golignac Lessa, destacou o projeto das 68 (sessenta e 
oito) U.H. no bairro Dr. José Euclides Ferreira Gomes Júnior, com três 
unidades entregues no mês de outubro. Logo após, outro ponto abordado foi 
uma apresentação sobre o Aluguel Social, programa de atendimento 
emergencial criado para situações que ofereçam riscos físicos às famílias, 
seja desabamento, alagamento, etc, ou de vulnerabilidade social. Esse 
programa, apesar de provisório, atende atualmente 61 (sessenta e um) 
beneficiários. Seguidamente é explanada a revisão da Lei de Parcelamento, 
Uso e Ocupação do Solo (LPUOS) tendo como objetivo conferir plena 
eficácia aos instrumentos urbanísticos estabelecidos no Estatuto da Cidade e 
previsto no Plano Diretor, e explana que é um instrumento previsto no 
Estatuto da Cidade que objetiva o pleno estabelecimento das funções sociais 
da cidade e da propriedade e a garantia do bem-estar de seus habitantes. Além 
disso, foi feita uma explanação sobre as Zonas Especiais de Interesse Social 
(ZEIS), que são porções do território destinadas, prioritariamente, à moradia 
de habitação de interesse social e tem como objetivos promover melhorias 
habitacionais e urbanísticas nos territórios, assim como a recuperação 
ambiental destes, quando necessário, dotando-os de infraestrutura, 
equipamentos sociais, comércios e serviços locais, além de promover a 
regularização fundiária de modo a integrá-los à estrutura formal urbana. Em 
seguida o Vice-Presidente elucida com relação à Célula de Regularização 
Fundiária e a de Acompanhamento Social da Regularização Fundiária. A 
respeito da conclusão do processo de regularização do conjunto Padre José 
Linhares, foi explicada a existência de uma área em litígio, onde ainda se 
estuda o melhor procedimento a ser feito para o reconhecimento e 
legitimação do direito de propriedade dos moradores da área. Além dos 
tópicos supracitados, foram abordadas as pautas acerca da frequência de 
realização de reuniões ordinárias e acerca das representações previstas na 
composição do Conselho. Quanto à frequência de reuniões, discutiu-se a 
possibilidade de realizá-las a cada dois meses, para viabilizar um maior 
tempo de preparação, tendo em vista a sua lógica operacional. Já com relação 
à composição do Conselho, é necessário ressaltar que este, atualmente, conta 
com apenas 5 (cinco) representantes como membros ativos. Nesse sentido, a 
discussão da pauta se fez em torno de duas questões: a primeira, a respeito da 
cadeira vacante da Sociedade Civil, com o propósito de eleger novo membro 
para ocupá-la; a segunda, a respeito da representação governamental, com a 
sugestão mudar a titularidade dos representantes dos órgãos, onde os titulares 
passariam a ser indicação dos próprios, assim como seus respectivos 
suplentes. O objetivo seria o de ampliar as possibilidades de participação das 
secretarias envolvidas no Conselho. Para o novo membro da Sociedade Civil 
do CMHIS, fez-se a proposta de eleger como representante titular o Sr. 
Benedito Bezerra Arruda, membro da Sociedade de Desenvolvimento 
Comunitário do Bairro Dom José - SEDEC, e, como representante suplente, 
a Sra. Marta Silva Frota, do Coletivo Periferia Viva, organização social do 
bairro Nova Caiçara. As pautas foram colocadas para deliberação, com 
aprovação por unanimidade. O Vice-Presidente agradeceu a presença e a 

colaboração de todos, finalizando, assim, a reunião. No entanto, em consulta 
ao setor jurídico, atestou-se que as alterações deliberadas exigiam 
modificações de ordem legislativa, tendo em vista que o Regimento Interno 
do CMHIS é regido pela Lei nº 1721/18, lei de sua criação e que dispõe sobre 
os termos de composição e frequência de reuniões. Tendo em vista os 
trâmites necessários para promulgar a alteração da referida legislação, e 
considerando ainda a revisão do Plano Diretor, que propõe uma reformulação 
ao Conselho de Habitação, optou-se pela abdicação das propostas de 
alteração. Sobral, 17 de novembro de 2022. Marília Gouveia Ferreira Lima - 
Presidenta do CMHIS. 
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